

УВАЖАЕМЫЕ ЧЛЕНЫ РЕДКОЛЛЕГИИ, АВТОРЫ И ЧИТАТЕЛИ!

Этот номер посвящен международной научно-практической конференции «Межэтнические взаимодействия в этноконтактной зоне (Пятое чтения памяти И.А. Анцупова)». Она состоялась 28–29 октября 2016 г. в Кишиневе. Ее организаторами выступили Бюро межэтнических отношений Республики Молдова, международный исторический журнал «Русин», Национальный исследовательский Томский государственный университет, Общественная ассоциация «Русь».

В работе форума приняли участие (очно и заочно) 43 исследователя из России, Молдовы (в том числе из Приднестровья), Украины, Словакии, Сербии. Было представлено 33 доклада.

По итогам работы конференции оргкомитет отобрал ряд статей, выполненных на материалах докладов и прошедших процедуру рецензирования для публикации в этом номере журнала.

Часть материалов будет размещена в журналах Томского государственного университета («Вестник Томского государственного университета» («Web of Science», перечень ВАК), «Вестник Томского государственного университета. Филология» («Scopus», перечень ВАК), «Вестник Томского государственного университета. История» («Web of Science», перечень ВАК)).

Как мы уже неоднократно заявляли, редакция считает себя не вправе отвергать материалы, содержание которых расходится с мнением большинства членов редколлегии. Так, на последней странице «Русина» указано: «Редакция может не разделять точку зрения авторов статей».

Мы полагаем, что полемика и дискуссия по проблемным вопросам будут только способствовать активизации изучения истории, культуры и языка русинов, а также приведут к выработке общих подходов.

Говоря о субъективности историка, французский философ П. Рикёр писал: «Объективность должна браться здесь в строго эпистемологическом смысле: объективно то, что разработано, приведено в порядок и методически осмыслено мышлением, то, что, в конечном счете, оно делает понятным» (Рикёр П. История и истина. СПб.: Алетейя, 2002. С. 35).

*С.Г. Суляк,
главный редактор журнала*

DEAR MEMBERS OF THE EDITORIAL BOARD, AUTHORS AND READERS!

This issue contains the materials of the International Conference “Inter-Ethnic Cooperation in the Area of Ethnic Contacts (The Fifth Readings in Memory of I.A. Antsupov)”, held in Chisinau on October 28–29, 2016. The conference was organised by the Bureau of Inter-Ethnic Relations of the Republic of Moldova, International Historical Journal *Rusin*, Tomsk State University and the Association “Rus”.

The forum involved (both in-person and distant) 43 scholars from Russia, Moldova (including Transnistria), Ukraine, Slovakia and Serbia, who presented 33 reports.

After the Conference, the Organizing Committee selected a number of papers to be peer-viewed for publication in this issue.

Some materials will be published in the journals of Tomsk State University: Tomsk State University Journal (Web of Science, HAC list), Tomsk State University Journal of Philology (Scopus, HAC list), Tomsk State University Journal of History (Web of Science, HAC list).

We would like to reiterate that the Editorial Board believes that it has no right to reject the materials that are against the opinion of the majority of the Editorial Board members, so on the last page of the journal you will find the warning that the opinion expressed in articles may not coincide with the opinion of the Editorial Board.

We believe that the debate and discussion promote the study of Rusin history, culture and language, which may lead to the development of general approaches.

Speaking about the subjectivity of a historian, the French philosopher P. Ricoeur wrote: “Objectivity should be taken here in its strict epistemological sense: the objective is what thought has worked out, put into order, understood, and what it can thus make understood” (Ricoeur P. *History and Truth*. St. Petersburg: Aleteyya, 2002, p. 35).

S.G. Sulyak,
Editor-in-Chief